
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

26 октября  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Молодёжь Таймыра готовится принять участие в конкурсе видеороликов и плакатов, 
направленных на борьбу с ВИЧ  
• Мигранта на Таймыре подозревают в подделке документов  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Поздний ледостав не отменяет мер предосторожности  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Отдельная служба будет консультировать норильчан по вопросам организации 
пассажироперевозок в период реконструкции ВПП аэропорта  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• График отпусков работников "Норникеля" формируют с учетом рекомендаций, 
разработанных в связи с реконструкцией "взлетки" норильского аэропорта  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Госдолг Красноярского края вырос почти до 100 миллиардов  
• Красноярск стал одним из последних в рейтинге мегаполисов с доступными ценами  
• Уровень безработицы в Красноярском крае самый низкий в СФО 
• Толоконский ставит на проверенные фигуры. Глава Красноярского края обновляет 
исполнительную власть  

6. СМИ о России: 
• "Другая жизнь, другие возможности": основные заявления Путина на форуме ОНФ в 
Ялте 
• Bloomberg: США исчерпали возможности для новых санкций против России 
• МЭР ожидает инфляцию в России на конец года 5,7-5,8%  
• Россиян предупредили о новогоднем падении рубля 
• ВТБ24 предсказал падение доллара ниже 60 руб 
• Долги за услуги ЖКХ перевалили за триллион. 
• Глава ФССП сообщил о запрете на выезд за границу миллиону россиян 
• ВЦИОМ: Подавляющее большинство россиян не хотят уезжать из страны 
• В России значительно выросло число сторонников визового режима с Украиной 

7. Разное: 
• А если не «Рашка»?  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Молодёжь Таймыра готовится принять участие в конкурсе видеороликов и плакатов, 
направленных на борьбу с ВИЧ 

По информации Управления по делам молодёжи, семейной политике и спорту 
Администрации муниципального района, с 31 октября на территории Красноярского края и 
Таймыра стартует региональный этап Всероссийского конкурса «В ритме жизни» (далее – 
конкурс), целью которого является повышение уровня знаний о способах профилактики 
распространения ВИЧ в молодёжной среде.  

В нём могут принять участие жители Таймыра от 14 до 30 лет, творческие коллективы, 
молодежные общественные и некоммерческие объединения, состоящие из подростков и 
молодых людей указанного возраста.  

Чтобы стать участником конкурса необходимо направить заявку на электронный адрес 
Управления по делам молодёжи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района molodej@taimyr24.ru, а также создать видеоролик или плакат, 
способствующий привлечению внимания молодёжи к проблеме распространения ВИЧ, а 
также раскрывающий тему одной из трёх номинаций конкурса: «Будь человеком», «Знать, 
чтобы жить», «Цена вопроса». Приём заявок осуществляется по 18 ноября текущего года.  

«Таймыр» 
 

Мигранта на Таймыре подозревают в подделке документов 
Таймырские полицейские задержали мигранта, подделавшего документы, сообщает 

сегодня пресс-служба районного ОМВД России. 
 В ходе оперативно-разыскных мероприятий сотрудники уголовного розыска совместно с 

представителями пограничной комендатуры управления ФСБ задержали 35-летнего жителя 
ближнего зарубежья. Его подозревают в подделке штампа в документе, удостоверяющем 
личность. 

 В ходе проверки полицейские выяснили, что мужчина нарушил сроки пребывания на 
территории Российской Федерации и подделал печать в паспорте, чтобы ввести в 
заблуждение сотрудников полиции. 

 В отношении злоумышленника возбуждено уголовное дело по признакам состава 
преступления предусмотренного ч. 3 ст. 327 УК РФ (использование заведомо подложного 
документа). Санкция данной статьи предусматривает максимальное наказание в виде 
лишения свободы сроком до полугода. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Поздний ледостав не отменяет мер предосторожности 
 На очередном заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности Администрации города принято решение об информировании жителей Дудинки 
и поселков о необходимости усиления мер, направленных на повышение безопасности людей 
на водных объектах в осенне-зимний период 2016-2017 годов.   
  В частности, в целях обеспечения безопасности и охраны жизни людей на водных 
объектах и в связи с необходимостью профилактики неосторожного выхода и выезда на лед в 
местах несанкционированных ледовых переправ на береговой линии разместят 
предупреждающие и запрещающие знаки. Указанные знаки должны быть на реке Дудинка в 
районе «нулевого» причала, а также на реке Енисей в районе рыбозавода. 
 Начальникам территориальных отделов Администрации города поручено провести 
разъяснительную работу среди населения, взять под личный контроль выезд жителей 
поселка за пределы населенного пункта на охоту или рыбалку с обязательным уточнением 
маршрутов движения и их местопребывания; организовать на предприятиях поселка 
проведение инструктажей о безопасном поведении на водных объектах при ледоставе. 
Руководители теротделов также должны позаботиться о том, чтобы в местах традиционного 
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выхода людей и выезда техники на лед появилась запрещающая и 
предупредительная знаковая информация. 
 Организовать проведение инструктажей, касающихся мер безопасности при выходе на 
лед людей и техники, а также вопросов обязательного информирования оперативного 
дежурного управления ГОЧС муниципального района при выходе жителей в тундру с целью 
охоты, рыбалки или отдыха рекомендовано всем руководителям предприятий, организаций и 
учреждений города. 
 Комиссией решено предложить Главе города Норильска проинформировать жителей 
города Норильска в местных СМИ и на официальном сайте о запрете выхода на лед до 
особого распоряжения Администрации города Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Отдельная служба будет консультировать норильчан по вопросам организации 
пассажироперевозок в период реконструкции ВПП аэропорта 

Служба по взаимодействию с населением по вопросам организации пассажирских 
перевозок в период реконструкции взлетно-посадочной полосы местного аэропорта 
заработает через неделю. Об этом сегодня на пресс-конференции заявил и.о. главы 
Норильска Виктор Цюпко.  

Он напомнил, что для решения всех возникающих в связи с реконструкцией "взлетки" 
вопросов в городе уже созданы оперативный штаб и межведомственная комиссия, а новая 
служба будет непосредственно контактировать с гражданами в режиме 24х7. 

"Эта служба будет заниматься именно общением с жителями Норильска по всем 
возникающим у них вопросам. Служба будет решать вопросы в рамках своей компетенции, а 
если в каких-то случаях компетенции службы будет не достаточно, такие вопросы она 
передаст в межведомственную комиссию", – пояснил Виктор Цюпко. 

Руководителем новой службы назначена Оксана Алдаева. По ее словам, горожане 
смогут общаться с представителями службы, как лично во время приема, так и по телефону, 
который будет работать круглосуточно, а также по электронной почте. 

 "В настоящее время ведется выделение помещения нашей службе, материально-
техническое обеспечение. Будет многоканальный телефон. Граждане смогут обращаться к 
нам за консультацией в любое время", – сказала она. 

 Базироваться новая служба будет в самом центре Норильска, в здании отдела 
агентства ЗАГС по Центральному району. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

График отпусков работников "Норникеля" формируют с учетом рекомендаций, 
разработанных в связи с реконструкцией "взлетки" норильского аэропорта 

График отпусков работников филиалов и РОКС компании "Норникель", расположенных 
на территории Норильска и Таймырского района, на будущий год составляется с учетом 
рекомендаций, разработанных в связи с реконструкцией взлетно-посадочной полосы 
норильского аэропорта. Речь об этом шла сегодня на пресс-конференции с участием 
руководителей города Норильска, Таймырского района, Заполярного филиала "Норникеля" и 
ООО "Аэропорт "Норильск". 

В рекомендациях указано, что количество работников, которые смогут выехать из 
Норильского промышленного района в период с 1 июня по 15 сентября следующего года 
ориентировочно составит 50% от утвержденного графиком отпусков на текущий год. 

"Работа по составлению графика отпусков еще ведется. Поэтому пока говорить о том, 
насколько мы все выполнили рекомендации по 50-процентному сокращению числа 
отпускников в период проведения реконструкции преждевременно. Мы всех работников 
уведомляем о том, что пассажиропоток будет ограничен. Также просим учитывать при 
формировании графиков отпусков некоторые категории работников, которым необходимо 
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будет выехать в летний период, например, родителей выпускников", – сказала на пресс-
конференции Людмила Ахметчина, и.о. заместителя директора ЗФ "Норникеля" по персоналу 
и соцполитике. 

 В соответствии с теми же рекомендациями составляется график отпусков бюджетников, 
подчеркнул Виктор Цюпко, и.о. главы Норильска. Он акцентировал внимание на том, что 
"практически никто из руководителей бюджетных учреждений летом в отпуск не идет, чтобы 
оперативно решать вопросы, которые, возможно, будут возникать у их работников". 

 Генеральный директор норильского аэропорта Андрей Никифоров поставил в пример 
возглавляемое предприятие, сообщив, что в летний период в отпусках будет находиться 
лишь 10% сотрудников воздушной гавани. "Мы знаем, что в этот период нагрузка на аэропорт 
увеличится, и с пониманием к этому относимся", – уточнил Андрей Никифоров. 

 Формирование графика отпусков с последующим его утверждением в установленном 
трудовым законодательством РФ порядке должно быть завершено не позднее, чем за две 
недели до наступления следующего года. 

 Как сообщалось, реконструкция аэропортового комплекса (ВПП, рулежных дорожек, 
обустройство освещения, строительство водосточно-дренажной системы и пр.) и объектов 
аэродромной инфраструктуры в Норильске ведется в рамках соглашения между Росавиацией 
и "Норникелем". Компания участвует в финансировании работ, направляя на эти цели 3 млрд. 
руб. Казна государства предоставит 9 млрд. руб. в рамках федеральной целевой программы 
"Развитие транспортной системы России". Первый этап работ был успешно выполнен с 
четким соблюдением сроков. За период с конца мая по середину сентября специалисты 
обустроили 720 м нового покрытия ВПП и 160-метровый межсезонный пандус из 
асфальтобетона между новым и старым покрытием "взлетки". Все это время аэропорт 
работал без ограничений по пассажиропотоку и типу воздушных судов, поскольку длина 
рабочей части полосы составляла не менее 2500 м (это достаточно для взлетов и посадок 
самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов). С 19 сентября полеты в аэропорту 
осуществляются на всю длину ВПП (3420 м). Второй этап реконструкции продлится с 1 июня 
по 15 сентября будущего года. В работе будет центральная часть полосы. Предстоит 
обустроить 1021 м новой ВПП, обеспечив возможность использования воздушных судов 
малой авиации типов АН-24, АН-26, ATR-42 и их аналогов с пассажировместимостью порядка 
50 кресел. Длина рабочей части взлетно-посадочной полосы будет составлять не менее 1500 
м. Объем пассажирских перевозок в период реконструкции, согласно базовому сценарию, 
сократится не более чем на 50%. Третий этап реконструкции продлится с июня до средины 
сентября 2018 года. Тогда предстоит обустроить 1080 м новой "взлетки". Аэропорт во время 
производства работ снова будет принимать и отправлять только суда малой авиации (длина 
рабочей части взлетно-посадочной полосы в это время должна составлять не менее 1800 м). 
За исключением летних периодов 2017–2018 годов в воздушной гавани Норильска будет 
обеспечена возможность полетов самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов без 
ограничения пассажиропотока. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Госдолг Красноярского края вырос почти до 100 миллиардов  
Красноярский край в числе лидеров-регионов России по величине задолженности. Согласно 
прогнозу Минфина края, к 1 января 2017 года госдолг региона составит 98,4 млрд руб.  

Напомним, летом 2016 года объем госдолга края побил новый рекорд, достигнув 94,7 
млрд руб. После этого сумма постепенно снизилась и, по данным на 1 октября, составляла 
90,7 млрд руб. 

Увеличение госдолга связано, в том числе связано с размещением облигаций 
Красноярского края на сумма 18,2 млрд рублей. 

«Это размещение плановое.  11,2 млрд рублей из общей суммы займа будет направлено 
на рефинансирование ранее размещенных облигаций, 7 млрд рублей - на финансирование 
дефицита краевого бюджета», - прокомментировал DK.RU представитель Минфина. 
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Напомним, привлечение заемных средств предусмотрено действующим 
законом края о краевом бюджете на 2016 год и плановый период 2017-2018 годов. 

Добавим, заём будет размещен с использованием системы торгов Московской 
межбанковской валютной биржи. Организатор размещения - ВТБ Капитал. Номинальная 
стоимость одной облигации - 1 000 рублей, срок обращения - 7 лет. Ценные бумаги будут 
иметь полугодовые купоны (182 дня). По опыту прошлых займов ставки купонов ожидаются на 
уровне ниже процентных ставок по банковским кредитам. Условиями выпуска предусмотрено 
ежегодное погашение долга по 25% в 2020-2023 годах. 

ДК 
 

Красноярск стал одним из последних в рейтинге мегаполисов с доступными ценами 
Красноярск вошел в рейтинг самых благоприятных для проживания и доступных по 

ценам российских городов, однако занял в нем третье место с конца. Топ-25 составил портал 
RegionalRealty.ru. 

При составлении рейтингов учитывалась динамика рынка недвижимости в городах 
России, а также стоимость продуктов в магазинах и торговых сетях и средняя зарплата. В топ-
25 попали города с самым большим населением: Москва, Санкт-Петербург, Сочи, Нижний 
Новгород, Саратов, Челябинск, Уфа, Тюмень, Тольятти, Ростов-на-Дону, Пермь, Омск, 
Новосибирск, Севастополь, Красноярск, Краснодар, Казань, Екатеринбург, Воронеж, 
Волгоград, Ярославль, Ставрополь, Оренбург, Тула, Рязань. 

В рейтинге самых доступных городов по ценам на продукты Красноярск занял 23-е место 
со средней заработной платой в 19 575 рублей и средней продуктовой корзиной в 11 111 
рублей. Авторы рейтинга ссылаются на данные Росстата. Отметим, в сентябре этого года 
новосибирские статистики называли среднюю зарплату красноярцев в 37 562 рубля, однако 
речь в их исследовании шла о крае в целом. 

Первое же место занял город Сочи, где при средней зарплате в 36 500 рублей 
продуктовая корзина оценивается в 9 958 рублей, на втором месте Тула — с зарплатой 27 
329 и продуктовой корзиной в 9 104 рублей. Тройку лидеров замыкает Рязань, жители этого 
города тратят в среднем на продукты 8 660 рублей при заработной плате 25 687 рублей. 
Последнюю строчку занял Омск со средней зарплатой в 14 380 рублей и продуктовой 
корзиной 8 787. 

По данным рейтинга, недвижимость в Красноярске оказалась также не самой доступной. 
В топ-25 городов по стоимости 1-комнатных квартир краевой центр занял 14-е место — 52 469 
рублей за кв. метр. Двухкомнатные квартиры в Красноярске оцениваются в 51 726 рублей за 
метр — также 14-я строчка. Трехкомнатная квартира обойдется красноярцу в 51 588 рублей, и 
это 13-е место среди 25 мегаполисов. 

Дом или коттедж в Красноярске, согласно рейтингу, можно приобрести по цене 33 533 
рубля за 1 кв. м — с таким результатом краевому центру удалось занять 11-е место. Однако в 
тройке лидеров, заняв вторую строчку, краевой центр оказался в рейтинге доступности 
участков под ИЖС: 548 076 рублей за участок. 

По стоимости аренды квартир Красноярск занял 22-м, заявляют исследователи: месяц в 
1-комнатной квартире стоит 15 732 рублей, в 2-комнатной — 28 350, в 3-комнатной — 36 350. 

Newslab 
 

Уровень безработицы в Красноярском крае самый низкий в СФО 
В Красноярском крае самый низкий уровень безработицы в Сибирском федеральном 

округе, сообщает сегодня региональное агентство труда и занятости населения. 
По результатам обследования жителей по проблемам занятости в третьем квартале в 

крае уровень общей безработицы, который рассчитывают по методологии Международной 
организации труда, составил 5,5%, а в среднем по СФО – 7,5 %. 

 Показатель снизился в сравнении с первым и вторым кварталами текущего года (6,2% и 
6,9% соответственно). Численность безработных граждан (по методологии МОТ) по 
сравнению с третьим кварталом прошлого года сократилась на 4,9 тыс. человек и составила 
83,1 тыс. человек. 
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 Уровень зарегистрированной безработицы в крае также ниже, чем в 
среднем по СФО. По данным на начало октября в крае он составляет 1,2%, в СФО – 1,4%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Толоконский ставит на проверенные фигуры. Глава Красноярского края обновляет 
исполнительную власть 

Вслед за законодательной властью Красноярского края, где в новом созыве депутатский 
состав обновился почти наполовину, настала очередь исполнительной власти региона. На 
этой неделе глава края Виктор Толоконский принял ряд кадровых решений, которые 
затронули правительство края и администрацию губернатора. А начались перемены еще на 
прошлой неделе, когда стало известно об уходе с поста министра социальной политики 
Галины Ковалевой. Она написала заявление об отставке в связи с переездом в другой город. 

На должность заместителя главы администрации губернатора Толоконский назначил 29-
летнего Сергея Ладыженко, который до этого руководил краевым Агентством молодежной 
политики и реализации программ общественного развития. Контрольное управление 
губернатора возглавил Юрий Шаповалов. 

Самым интересным кадровым ходом можно назвать выдвижение руководителя Союза 
промышленников и предпринимателей края, советника губернатора Михаила Васильева на 
пост министра экономического развития и инвестиционной политики. Этот пост освободился 
после того, как занимавший его Виктор Зубарев победил на выборах в Госдуму в 
одномандатном округе. По Уставу края кандидаты на эту должность должны согласовываться 
на сессии Заксобрания. Вряд ли утверждение Михаила Васильева столкнется с какими-то 
проблемами. Васильев хорошо знаком со многими парламентариями: с 2007 по 2011 год он 
возглавлял комитет регионального парламента по экономике. 

«Это удачный кадровый ход губернатора. Я работал с Васильевым в одном комитете 
Заксобрания, и он показал себя как грамотный, хорошо разбирающийся в вопросах экономики 
специалист, – сообщил «НГ» депутат краевого парламента Владислав Зырянов. – 
Министерство экономического развития и инвестиционной политики в нынешней сложной 
ситуации может стать одним из ключевых в региональном правительстве. Вместе с 
Министерством финансов Васильеву предстоит быть своего рода арбитром по расстановке 
приоритетов в экономической политике. Надеюсь, что выбор будет сделан в пользу реального 
сектора экономики – сельского хозяйства, лесопромышленного комплекса и других отраслей, 
которые могут стать драйверами роста в регионе». 

«Курс на обновление исполнительной власти верный. Перемены нужны, – отметил в 
разговоре с «НГ» председатель совета регионального отделения «Справедливой России», 
депутат Заксобрания Николай Трикман. – Надеюсь, что Михаил Васильев сможет довести до 
финиша принятие проекта Стратегии социально-экономического развития края до 2030 года. 
Насколько я знаю, он принимал активное участие в разработке стратегии». 

По мнению наблюдателей, смена кадров в исполнительной власти не свидетельствует о 
перемене курса Виктора Толоконского. «Больших сюрпризов это кадровое обновление не 
принесло. Новых лиц мы практически не увидели. Почти все чиновники, получившие новые 
назначения, в той или иной степени были и раньше связаны с властью, – подчеркивает 
политолог Сергей Комарицын. – Думаю, на этом перемены в краевой власти не закончились. 
Пока не ясна судьба освободившегося кресла руководителя в Министерстве социальной 
политики. Не исключено, что его может возглавить бывший депутат Госдумы Михаил Яшин». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

"Другая жизнь, другие возможности": основные заявления Путина на форуме ОНФ в 
Ялте 

Президент РФ Владимир Путин принял участие в региональном "Форуме действий" 
Общероссийского народного фронта в Ялте. Основные заявления российского президента - в 
материале ТАСС. 
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Об инвестициях в Крым 
С весны 2014 года была проведена большая работа по интеграции Крыма и Севастополя 

в экономическое и правовое пространство России. 
Вложенные в развитие Крыма средства должны грамотно распределяться и давать 

максимальную отдачу, сказал президент. 
Также президент отметил, что в программе развития Крыма на решение проблем 

репрессированных народов, в том числе и крымских татар предусмотрено 10 млрд рублей, но 
средства эти ограничены и тратить их надо рационально. 

Более 40 млрд рублей будет вложено в ближайшие годы в решение проблемы 
обеспечения Крыма пресной водой. 

Путин пообещал выделить дополнительно 500 млн рублей на спортивные площадки в 
Крыму, попросив активистов Общероссийского народного фронта (ОНФ) проследить за тем, 
чтобы деньги были потрачены целевым образом. 

Президент о соцподдержке 
Путин заявил, что система предоставления госуслуг по принципу "одного окна" будет 

развиваться и остается на контроле главы государства. 
Глава государства потребовал начать строительство новых медицинских учреждений в 

Крыму в конце нынешнего - начале следующего года. 
Я просил, чтобы работа была начата в первом квартале следующего года, но если в 

этом году - еще лучше, дай вам бог здоровья всем  
Глава государства считает необходимым восстановить систему реабилитации 

инвалидов в санаториях Крыма. 
Об услугах ЖКХ 

Президент поручил руководителям Крыма и Севастополя рассмотреть вопрос о 
выравнивании тарифов на воду. Таким образом он прокомментировал сообщение о том, что 
разных районах полуострова тарифы на воду варьируются, например, от 20 рублей до более 
100 рублей за кубометр. 

Путин пообещал, что проблемы с энергообеспечением Крыма будут полностью решены 
в ближайшие два года. 

О важных отраслях 
Государство найдет финансирование на обновление рыболовного флота Крыма, если 

такая программа будет подготовлена с учетом необходимости избежать тралового лова рыбы 
в одномильной зоне близ побережья полуострова. Глава государства отметил, что этот 
вопрос носит, в том числе, социальный характер, так как этот вид деятельности является 
одним из основных на полуострове. Путин также сообщил, что работа по развитию крымских 
заводов будет продолжена. 

О блокаде Крыма 
Президент удивлен отсутствием реакции правозащитных организаций на преступление 

против человека - отключение Украиной в прошлом году электроснабжения Крыма. 
Для тех, кто это сделал, это такая глупость. На что они рассчитывали, просто я даже не 

понимаю. На то, что все встанут на колени и будут просить подачку? Удивительно просто! 
Удивительные идиоты 

ТАСС 
 

Bloomberg: США исчерпали возможности для новых санкций против России  
США исчерпали варианты санкций против России, которые можно было ввести за её 

действия в Сирии. Об этом пишет Bloomberg.  
Как напоминает издание, Белый дом рассматривает введение новых санкций как способ 

давления на Москву по Сирии. Однако госсекретарь США Джон Керри не сообщает никаких 
подробностей по этому поводу, а Евросоюз на прошлой неделе так и не договорился об 
ужесточении санкционного режима. 

«Президент вправе ввести санкции, но в России уже не осталось никого, на кого их 
можно наложить, разве что на дворника в Кремле», — иронизирует научный сотрудник 
Института Кеннана в Вашингтоне Майкл Кофман. 
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Отмечается, что санкции в отношении финансового сектора и отдельных россиян 
уже исчерпали себя. Недавно США были вынуждены частично снять ограничения с 
«Рособоронэкспорта», чтобы получить запчасти для вертолётов Ми-17 ВВС Афганистана. 

По словам чиновника из администрации США, страна не будет вводить по-настоящему 
серьёзных санкций против России. Так, теоретически Вашингтон мог бы запретить покупку 
российских гособлигаций или отключить Россию от системы межбанковских сообщений 
SWIFT, однако это может крайне негативно отразиться на экономике Европы и мира. 

Ранее сообщалось, что США обсуждают с партнёрами из Европы введение санкций в 
отношении России из-за Сирии. 

RT 
 

МЭР ожидает инфляцию в России на конец года 5,7-5,8% 
МЭР ожидает инфляцию в России на конец года 5,7-5,8%. Об этом, выступая в Совете 

Федерации сообщил глава МЭР Алексей Улюкаев.  
Улюкаев не исключает, что в скором времени инфляция в РФ может опуститься ниже 

целевого ориентира ЦБ в 4%. 
Глава МЭР также сообщил, что прогноз "базовый плюс" Минэкономразвития 

предусматривает рост ВВП РФ в 2017 году на 1,1%.  
"Мы можем ожидать восстановление валового внутреннего продукта в 2017 году на 1,1%, 

в 2018 году - на 1,8% и в 2019 году - на 2,4%", - сказал Улюкаев. 
Спад оборота розничной торговли за январь - сентябрь 2016 года составляет 5,4%, 

сообщил Улюкаев. "Оборот розничной торговли - наш главный локомотив роста - серьезно 
отстает, по итогам девяти месяцев у нас минус 5,4% по этому показателю. При этом, в 
отличие от розницы продажи товаров, продажа услуг сокращается очень мало - всего лишь на 
0,6%. Это понятно, потому что там есть большая доля обязательных услуг, по которым спада 
нет", - сказал Улюкаев. 

Также министр заявил, что отток капитала из России по итогам 2016 года составит не 
более $15 млрд. "Напомню, что в 2014 году отток капитала составил 153 млрд долларов, в 
прошлом году сократился в три раза, до 52 млрд долларов. В этом году сократится еще в 
четыре раза, по итогам года будет все еще минус, но маленький - не более 15 млрд 
долларов", - сказал он. 

По данным главы МЭР, реальная заработная плата населения РФ за девять месяцев 
текущего года вышла в положительную плоскость. 

"Стала выправляться динамика реальной заработной платы - и через сокращение 
инфляции, и через постепенное восстановление потребительского кредитования... Наконец, 
за девять месяцев реальная заработная плата вышла в область положительных значений - 
0,4% рост реальной заработной платы", - подчеркнул он. 

ТАСС 
 

Россиян предупредили о новогоднем падении рубля 
К концу года рубль ждет ослабление относительно доллара. Американская валюта 

может подорожать до 65-69 рублей. Об этом «Ленте.ру» сообщили эксперты БКС, банка 
Nordea, Райффайзенбанка, Альфа-банка и Промсвязьбанка. 

В ближайшей перспективе на российскую валюту повлияют четыре фактора. 
Во-первых, стоимость нефти, зависящая от исходов ноябрьского саммита ОПЕК. Картель 

рассмотрит вопрос о подписании договора, ограничивающего добычу, и в случае провала 
нефть подешевеет. 

Во-вторых, ставка Федеральной резервной системы США. В декабре она может быть 
повышена, что увеличит стоимость доллара. 

В-третьих, выплата российского внешнего долга. В последний месяц года отечественным 
предприятиям придется отдать около 17 миллиардов долларов, спрос на американскую 
валюту поднимется вместе с ее стоимостью. 

В-четвертых, президентские выборы в США. Победа республиканца Дональда Трампа 
(его рейтинг, согласно ежедневному опросу The New York Times, равен 40 процентам) может 
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привести к нарастанию пессимизма на фондовых и сырьевых рынках, что также 
негативно скажется на рубле.Компания и эксперт Прогноз (рублей за доллар) 

В то же время, аналитики, опрошенные «Лентой.ру», не ждут повторения 
девальвационого шока декабря 2014 года, когда российская валюта резко обвалилась до 80 
рублей за доллар. 

К концу торгового дня 25 октября доллар на Московской бирже стоил 62,10 рубля, 
подешевев на 0,1 процента. При этом в течение сессии его курс падал до 61,95 рубля. 

В тот же день главный экономист, руководитель Центра макроэкономического анализа 
Альфа-банка Наталия Орлова сообщила «Ленте.ру», что у рубля нет потенциала для роста. 

Кроме того, она прокомментировала данные Комиссии по торговле товарными 
фьючерсами США, согласно которым число ставок против рубля упало до рекордного с 2012 
года показателя. По ее словам, эти данные не позволяют объективно судить о состоянии 
российской валюты, так как американский рынок является лишь частью мирового. 

Bank of America в негативном сценарии макроэкономического прогноза, опубликованном 
3 октября, предположил, что в 2017 году среднегодовая стоимость нефти упадет до 25 
долларов за баррель, а американская валюта будет стоить 90 рублей. 

30 сентября министр финансов Антон Силуанов заявил, что среднегодовой курс 
доллара, заложенный в трехлетний бюджет России, составляет 71,1 рубля. 

Лента. ру 
 
ВТБ24 предсказал падение доллара ниже 60 руб. Аналитики исключили снижение 
ключевой ставки ЦБ до конца года  

Курс доллара может просесть ниже 60 руб. уже в 2016 году, считает аналитик ВТБ24. 
Другие экономисты сомневаются в реализации настолько позитивного сценария для рубля 

Пара доллар/рубль пробьет вниз отметку 60 руб. до конца 2016 года, считает аналитик 
инвестиционного департамента ВТБ24 Алексей Михеев. Его комментарий был опубликован в 
аналитическом обзоре банка в среду, 26 октября. 

По мнению Михеева, единственная причина, по которой рубль может укрепляться, — 
это дальнейший рост цены нефти. «Нефть же, показав 10 октября максимум на отметке 
$53,73 за баррель, ушла на коррекцию к $50, из-за того что на международном валютном 
рынке доллар заметно вырос», — пояснил он РБК. 

Михеев считает, что тенденция к росту сырьевых валют и валют развивающихся стран 
сохраняется. «К своему главному оппоненту — евро — доллар даже не начинал еще толком 
падать. Поэтому потенциал роста у всех активов, противостоящих доллару, еще большой», — 
полагает он. До конца года курс доллара к рублю может опуститься и до 55 руб., если нефть 
вырастет до $63–65 за баррель, допускает Михеев. 

Кроме того, Федеральная резервная система (ФРС) США не повысит ставку в этом 
году, добавляет Михеев. Он рассчитывает, что это вызовет рост курса евро и дополнительно 
подогреет аппетиты инвесторов к рисковым активам. 

 РБК 
 
Долги за услуги ЖКХ перевалили за триллион. Правительство рассчитывает довести 
собираемость платы за коммуналку до 98%, как во всем мире  

Общая сумма долга российских регионов за услуги ЖКХ, включая газо- и 
электроснабжение, превысила уже 1 трлн 86 млн руб. и составляет примерно  четверть 
оборота этой отрасли, сообщил ТАСС замминистра строительства и ЖКХ РФ Андрей Чибис.   

Причем,  из этого триллиона - только четверть, или 270 млн – долги непосредственно 
населения, собственников жилья. Примерно столько же задолжали управляющие компании 
ресурсоснабжающим организациям. И именно на плечах последних лежит основная сумма 
долга – они не расплатились за поставки энергоносителей: газа, электроэнергией, которые 
использовали для производства тепла и обеспечения водой потребителей. 

При этом, как отметил заместитель министра, собираемость платы за коммунальные 
услуги растет, 60-65% населения  оплачивает их вовремя, велика и доля тех, чья 
задолженность не превышает одного-трех месяцев.  По информации Чибиса, средний 
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показатель собираемости по стране поднялся до 93,9%. Но цель – довести ее до 98%, что 
будет соответствовать уровню, который на сегодняшний момент существует в большинстве 
стран мира. 

Самые серьезные проблемы с платежной дисциплиной, по словам замглавы 
ведомства, - на Северном Кавказе, где плату за услуги ЖКХ удается сейчас аккумулировать в 
объеме чуть выше 76%. Но есть здесь просто чемпионы-неплательщики: в Ингушетии 
собираемость составляет "антирекордные" 20%, в Дагестане - 51%, в Кабардино-Балкарии - 
67%. Но каких-то особых карательных мер, сказал Чибис, к этим регионам применяться не 
будет. 

Для решения проблемы задолженности по коммунальным платежам предполагается 
применять единые для всех субъектов Федерации механизмы.  В частности планируется 
вывести из этой финансовой цепочки посредников. Для этого закон, принятие которого долго 
лоббировал Минстрой, предусматривает заключение прямых типовых договоров между 
физическим лицом-потребителем и ресурсоснабжающей организацией. Заниматься 
выставлением счетов при этом могут либо управляющие компании, либо муниципалитеты. Но 
первые при этом денег, что называется, не увидят – в платежке будут указаны реквизиты 
непосредственно поставщиков услуг ЖКХ, и при оплате такой квитанции банк сразу будет 
зачислять поступившие средства на их счета. Если же счетами за коммуналку решит заняться 
муниципалитет,  то все расчеты будут проходить через единые расчетные центры, которые 
будут выбираться по конкурсу, и для которых сейчас создается единая нормативная база. 

Как отметил замминистра, ситуация с неплатежами начала меняться после того, как в 
прошлом году был принят закон, существенно ужесточивший наказание для злостных 
неплательщиков. 

«Утро» 
 
Глава ФССП сообщил о запрете на выезд за границу миллиону россиян 

Глава Федеральной службы судебных приставов (ФССП) Артур Парфенчиков заявил, 
что на настоящий момент права выезда из страны лишены один миллион россиян, имеющие 
задолженности, передает «Интерфакс». 

«Действенным стимулом к погашению задолженностей является перспектива запрета 
выезда за границу. Всего за отчетный период судебными приставами вынесено почти 1,6 млн 
постановлений об ограничении должников на выезд из России, что на 50,3 % больше, чем 
показатель прошлого года», — сказал Парфенчиков.  

Он уточнил, что на 24 октября ограничение в праве на выезд за пределы России 
действовало для 1 млн должников. 

Ранее Парфенчиков предложил подготовить законопроект, предусматривающий 
открытый доступ к информации об ограничениях выезда за границу для россиян. 

«Благодаря применению к должникам данной меры было взыскано 20,3 млрд руб., что 
в два раза больше, чем за девять месяцев прошлого года (10,3 млрд)», – подчеркнул 
Парфенчиков. 

Газета 
 
ВЦИОМ: Подавляющее большинство россиян не хотят уезжать из страны 
 Доля граждан, желающих эмигрировать из России в другую страну, за последние годы 
не увеличилась, несмотря на санкции и экономический кризис, при этом количество россиян, 
отвергающих возможность эмиграции, составила 85%. Об этом свидетельствуют данные 
последнего опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

О желании уехать за границу на постоянное место жительства заявили лишь 11% 
россиян. Отметим, что число "эмигрантов" с 2011 года не поднималось выше 13%. 
Кроме того, у 77 % опрошенных нет ни одного знакомого, покинувшего Родину.  

Те, кто хотел бы эмигрировать, чаще всего надеются на улучшение материального 
положения — 50% россиян, на второе место вышла социальная стабильность. Лишь 5% 
желающих уехать оказались недовольны нынешним правительством в России. 
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 Наиболее привлекательной для "переселенцев" стала жизнь в Германии — 
именно она возглавляет рейтинг стран, названных в числе тех, куда респонденты хотели бы 
уехать. На втором и третьем — США и Франция соответственно. 

ТАСС 
 

В России значительно выросло число сторонников визового режима с Украиной 
За два года в 2,5 раза увеличилось число россиян, выступающих за введение виз с 

Украиной, следует из опроса Левада-центра. При этом интерес к украинской повестке 
снизился вдвое 

В конце сентября Левада-центр провел опрос по отношению россиян к Украине (имеется 
в распоряжении РБК). Социологи спрашивали респондентов об интересе к украинской 
повестке, поддержке присоединения Крыма и отношении к Украине. Опрос был проведен 23–
26 сентября 2016 года по репрезентативной всероссийской выборке городского и сельского 
населения среди 1600 человек в возрасте 18 лет и старше в 137 населенных пунктах 48 
регионов страны. 

Как выяснили социологи, все больше россиян выступает за визы с Украиной, хотя 
интерес респондентов к украинской повестке падает. 

Все больше россиян выступает за введение виз с Украиной, следует из опроса. 
«Отношения России с Украиной должны быть такими же, как с другими государствами — с 
закрытыми границами, визами, таможнями» — так в сентябре 2016 года говорили 39% 
респондентов. 48% респондентов выступали за то, что «Россия и Украина должны быть 
независимыми, но дружественными государствами — с открытыми границами, без виз и 
таможен». 8% россиян желали объединения двух государств. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

А если не «Рашка»? 
Студентка МГИМО и дочь чеченского олигарха Мусы Бажаева, отвечая на вопрос в 

соцсети «Где лучше, в США или в Рашке?», написала, что «везде лучше, чем в Рашке».  
Кто-то куда-то стукнул, закрутился скандальчик с участием ректора МГИМО Торкунова и 

депутата Госдумы Милонова, Бажаева была вынуждена оправдываться.  
Оправдывалась она так: «Да, я неосторожно назвала Россию «Рашкой», но это не я ее 

так назвала. Мне задали вопрос, и я неаккуратно процитировала человека, который так 
назвал Россию». И еще раз то же самое: «Я слово «Рашка» вообще употребила в первый и 
последний раз в жизни, оно мне пришло в голову не самой».  

А давайте предположим, что мы ей верим. Что Бажаева прежде никогда-никогда и в 
будущем никогда-никогда не скажет это слово, которое «пришло в голову не самой».  

Давайте представим, что будущая сотрудница МИДа сказала «уважительно». Вот так: 
«Везде лучше, чем в России».  

Вам стало легче? Нет, правда? Это будущая чиновница МИДа говорит о своей стране. 
Вы, граждане России, доверяете ей представлять Россию в международных переговорах?  

Да, верно, вас никто не спросит. Но и вы – не обратите внимания.  
Теперь представьте, что студентка МГИМО чуть умнее. Совсем немного. Средний 

уровень чиновников МИДа. Она вообще на публику ничего «неполиткорректного» о России не 
говорит, но она – так думает.  

Вам стало легче?  
Почему я предполагаю – разумеется, без железной гарантии, – что «они так думают»?  
Например, потому, что слушала однажды баснословного профессора Зубова – 

выпускника МГИМО, в течение тринадцати лет – преподавателя МГИМО, противника русского 
Крыма и большого радетеля за равное представительство в парламенте всех народов 
России.  

Так вот: сей профессор Зубов рассказывал, как еще в конце шестидесятых – начале 
семидесятых годов обучавшаяся в МГИМО золотая молодежь презирала советский строй.  
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Отличие профессора Зубова было только в том, что он презирал Советы громче других, 
но даже его из МГИМО не исключили: вступился папенька, начальник управления 
Министерства судостроительной промышленности СССР.  

А игры детей советских наркомов в «четвертую империю», с группенфюрерами и 
рейхсфюрерами – и это в 1942–1943 годах!  

Или вспомните фильм Владимира Меньшова «Зависть богов»: самый ярый антисоветчик 
в нем – министерский референт, живущий в Доме на Котельнической и не вылезающий из 
загранкомандировок. Думаете, это выдумка?  

В фильме представлен 1984 год – всего через несколько лет начнется козыревщина, 
последовательная сдача советских позиций в Европе… Думаете, это случайное совпадение?  

Почему так? В наивной формулировке российского обывателя – «Почему же они так 
ненавидят Россию?», ибо, хотя выше речь шла о советском строе, демонтаж его происходил 
с таким явным, демонстративным пренебрежением к разделенному русскому народу, что 
одним антисоветизмом дело не ограничивается.    

Давайте представим добронравного, ничем не провинившегося представителя 
российского МИДа.  

Примем как данность, что таковым был, например, покойный В. И. Попов – почетный 
доктор Дипломатической академии, лауреат Госпремии СССР. Профессор МГИМО, автор 
учебника «Современная дипломатия».  

В этой содержательной книге есть особенность. Попов в ней рассказывает о том, как 
изворотливо защищают интересы своей страны англичане («когда речь шла о 
государственных интересах, совесть наших английских партнеров по переговорам 
становилась эластичной»); как по-бульдожьи вцепляются в свои позиции немцы («немецкие 
дипломаты выступали на переговорах как воины, они не любили компромиссов, шли на них в 
последний момент, отстаивали свои позиции до конца»); как, «несмотря на весьма 
дружественные отношения с СССР», моментально загорается лампочка в глазах арабов, 
когда речь об интересах мусульманских меньшинств…  

Но о чем же говорит профессор Попов, обращаясь к российским студентам, будущим 
российским дипломатам?  

А вот о чем: они не должны лгать, им следует искать компромисс, они не должны 
«впадать в шовинизм». Иными словами: оружие, которым свободно пользуются наши 
оппоненты на международной арене, будущим российским дипломатам представлено как 
ненадлежащее.  

И это – наши лучшие. Тот же В. И. Попов – не «козыревец», а «примаковец». Каковы 
наши худшие – можете вообразить по словам студентки Бажаевой, которую осудили потому, 
что она брякнула то, что другие лишь думают.  

Кстати: когда она говорит, что «при одной мысли о Москве ей становится дурно» – вы 
совсем не можете ее понять? Вам честно кажется, что Москва – комфортное и приятное 
место?  

Полагаю, что по этому поводу как минимум возможны разные мнения, даже если вы 
признаете право Москвы выкачивать деньги на собственное обустройство за счет 
обустройства регионального – прежде всего за счет русских провинций, у которых нет никаких 
козырей в торговле с федеральным центром.  

Слова Бажаевой о Москве (и даже о России) возмущают не потому, что они не имеют 
под собой ни малейшего основания.  

Они возмущают потому, что исходят от представительницы топового круга, от женщины, 
чье семейство выкачало из этой скверной Москвы, из этой гадкой «Рашки» инфернально 
огромное количество денег и не приобрело даже толики благодарности…  

А что, от этих людей можно было ожидать благодарности?  
И, конечно, ее слова возмущают потому, что так говорит наша будущая управленческая 

«элита». Это говорит будущее – возможно, не неизбежное, но уготованное для нас.  
Ведь, между прочим, «ничего такого особенного» она вообще не сказала. Не верите?  
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Почитайте профессора МГУ – кандидата филологических наук, доктора культурологии 
– Елистратова. «Рашка», по его мнению, – это вообще нормальное слово, просто молодежь 
так шутит.  

После многословных извинений Бажаевой – которая даже сама явно не считала, что 
«Рашка – это просто шутка» – над профессором МГУ можно хохотать гомерически, хохотать 
до слез…  

Да, друзья мои. Да. Это – наша интеллигенция.  
Это и есть те, кто формулирует для нас, что «принято» и что «не принято», каковы 

мотивы, намерения, подтекст. Это ученые степени. Это лучшие – и уж во всяком случае 
наиболее престижные – вузы нашей страны.  

У нас нет национальной интеллигенции, и тем более в гуманитарных науках. У нас 
таковая интеллигенция от-сут-ству-ет.  

И, что даже хуже, ее место не пусто – на нем уже очень прочно утвердились люди с 
учеными степенями и холодными сердцами. Люди, от которых десятки раз мне доводилось 
слышать: «таково естественное течение вещей».  

А речь шла – о вытеснении русского языка и русской культуры из бывших союзных 
республик… А речь шла – об ослаблении позиций русского языка уже в республиках внутри 
самой РФ… А речь шла – об утрате Пушкина в сознании русских учеников…  

«Сейчас другое время и другие реалии…» Да бросьте! Реалий Пушкина не было уже при 
наших дедах, отчего ж они не сочли, что стихи про ямщика на облучке – темны и непонятны, 
и, стало быть, устарели?  

Но, по их мнению, «таково естественное течение вещей», и даже «Рашка» – это уже 
нормально. Естественное ведь течение! Как любит говорить лингвист и повсеместный эксперт 
Кронгауз, «мы просто регистрируем».  

Мои добрые читатели часто полагают, что национальным чувством управляет судьба, 
фатум. Родился в России – люби Россию. Если родился в России и «не любишь Россию» 
(сиречь признаешься в этом, как призналась дочь олигарха Бажаева) – значит, предатель.  

Но оно так не работает. Тончайшая богатейшая прослойка, живущая за счет присвоения 
национальных богатств, просто по определению не может уважать остальное население.  

Один богатейший город, живущий за счет иссякания регионов, просто по определению не 
может считать, что интересы регионов не менее важны, чем его интересы.  

Полтораста национальных элит, каждой из которых твердят, что они должны быть 
совершенно равноправны, но часть которых к тому же имеет в кормлении специально за ними 
закрепленную территорию, – эти национальные элиты не способны ни обогащать, ни хотя бы 
уважать русскую национальную элиту, которая единственная на каждом шагу боится, как бы 
ее не обвинили в «шовинизме», а потому – по определению! – не может быть национальной.   

Это системный порок. И странно не то, что дочь чеченского олигарха «призналась», а то, 
что нам для того, чтобы мы хоть слегка, хоть на день возбудились, надо впрыснуть 
лошадиную дозу чьей-нибудь наглой откровенности.  

А если наглость не откровенная? А если она скрытная, чинно-благородная, как 
«естественное течение вещей»? Тогда можно спать дальше. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 26 ▲ 0, 21 

EUR 67, 93 ▲ 0, 43 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


